

8 de abril. Día Internacional de los Gitanos

Este año 2003 han sido numerosas y significativas las celebraciones que han tenido lugar en España con motivo del *Día Internacional de los Gitanos*, sumándose a otras acciones convocadas en países de los cinco continentes. Asimismo, como ocurrió en 2002, el Consejo de Europa ha realizado una serie de declaraciones institucionales con este motivo.

En la web del Consejo de Europa (www.coe.int) pueden encontrarse estas declaraciones de algunos de sus principales cargos, con motivo del *Día Internacional de los Gitanos*. Entre ellas, las de la Vice-Secretaria General del Consejo de Europa, Maud de Boer-Buquicchio, quien hizo referencia al papel de este organismo internacional en los esfuerzos por promover y proteger los derechos de la población gitana, al mismo tiempo que expresó su preocupación por "los serios problemas que todavía afectan a la comunidad gitana en los ámbitos del acceso a la educación, la vivienda, el empleo, los servicios sanitarios o la participación en la toma de decisiones".

Por su parte, el Comisario de Derechos Humanos del Consejo de Europa, el español Álvaro Gil-Robles, recordó que "la democracia es el poder de la mayoría, pero la calidad de esa democracia se mide por el respeto con el que se trata a las minorías".

Celebraciones en España

En nuestro país cabe destacar entre las celebraciones del 8 de abril, la presentación en **Madrid** del libro *50 mujeres gitanas en la sociedad española* coeditado por la FSGG y el Instituto de la Mujer [ver página siguiente]

En **Cataluña**, la celebración del *Día Internacional del Poble Gitano a Catalunya*, convocada por Unión Romani, Fundación Pere Closa y FAGIC, con una recepción institucional en el Parlamento de Cataluña, el desarrollo de la Ceremonia del Río a la vera del Ripoll y una actuación flamenca en el Auditori de Barcelona [ver páginas 14-15 de este mismo número, donde se incluye el discurso en el Parlament de Juan de Dios Ramírez Heredia, Presidente de la Unión Romani Española].

En **Granada** se repitió también, como el pasado año, la Ceremonia del río en el Genil, con la presencia de las administraciones, asociaciones gitanas y vecinos de Granada, y la participación de conocidos artistas como Remedios Amaya.

En **Valladolid** se realizó una celebración similar en el río Pisuegra, con la lectura de un manifiesto en el Puente de la Hispanidad y la celebración posterior con actuaciones musicales y cuentacuentos.

En **Asturias**, diversas actividades culturales y educativas convocadas para las primeras semanas de abril tuvieron su día especial, con conciertos, representaciones teatrales y otros actos el martes día 8.

En **Mérida** (Badajoz) tuvo lugar un coloquio sobre la festividad, en el que participaron gitanos y gitanas extremeños, que contó con muy buena acogida entre los medios de comunicación.

En **Vigo** (Pontevedra) también se realizó una ofrenda floral en el paseo del río Lagares, y se le dio un especial protagonismo a la mujer gitana "como factor de cambio en el mundo gitano".

